

Les collectivités d'outre-mer (COM)

Les COM sont des terres qui appartiennent à la France mais sont situées en dehors de l'Europe. Les COM sont plus **autonomes** que les DROM (départements et régions d'outre-mer). Leurs gouvernements prennent tout seuls certaines décisions.



Saint-Martin

- **Situation** : île des Antilles (Amérique).
- **Chef-lieu** : Marigot.
- **Population** : 36 000 habitants.



Saint-Barthélemy

- **Situation** : île des Antilles (Amérique).
- **Chef-lieu** : Gustavia.
- **Population** : 9 000 habitants.

Île de Clipperton

- **Situation** : île de l'océan Pacifique.
- **Population** : aucun habitant.

La Polynésie française

- **Situation** : archipel de l'océan Pacifique (Océanie).
- **Chef-lieu** : Papeete.
- **Population** : 274 000 habitants (sur 67 îles).



Saint-Pierre-et-Miquelon

- **Situation** : **archipel** de l'océan Atlantique (Amérique du Nord).
- **Chef-lieu** : Saint-Pierre.
- **Population** : 6 000 habitants (sur 2 îles).



Wallis-et-Futuna

- **Situation** : archipel de l'océan Pacifique (Océanie).
- **Chef-lieu** : Mata-Utu.
- **Population** : 13 500 habitants (sur 3 îles).



La Nouvelle-Calédonie

- **Situation** : archipel de l'océan Pacifique (Océanie).
 - **Chef-lieu** : Nouméa.
 - **Population** : 245 000 habitants.
- La Nouvelle-Calédonie possède un **statut** différent des autres COM : elle est encore plus autonome par rapport à la France.



Les terres australes et antarctiques françaises

Elles rassemblent plusieurs îles dans le sud de l'océan Indien et la Terre Adélie, en Antarctique. Personne n'y habite en permanence. Environ 50 scientifiques y passent quelques mois par an pour y mener des expériences.

Dico

Autonome : qui peut prendre certaines décisions tout seul.

Chef-lieu : « capitale ».

Archipel : groupe d'îles.

Statut (ici) : situation définie par des lois.